

Urge la unión democrática de la oposición con participación de la clase obrera

ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

VALE 25 CTS

EL EJEMPLAR

Apartado Postal: 2009

DIRECTOR:

RODOLFO GUTIERREZ

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 22 de Mayo de 1955

Nº 141

Hace falta luz en el crimen del Irazú

No hemos resistido la tentación de "echar un cuarto a espaldas" a propósito del que se ha dado en llamar "asesinato del Irazú". En general la opinión pública no encuentra que todo esté claro en este "affer". Nosotros, vamos a consignar las dudas que existen y que la prensa diaria por lo visto no se atreve a hacer públicas.

La primera cuestión que no ha quedado bien clara es que el asesino confeso, Martínez, fué terrorista de la época de 1947, es decir, del grupo cuyos actos fueron celebrados como hazañas por la prensa de oposición durante la administración de Picado. Des-

tacamos este hecho porque muchos de los criminales que han horrorizado al país en los últimos años fueron levantados como héroes por los que hoy gobiernan y por el propio don Otilio Ulate en la época en que sus

fechorías servían sus intereses políticos. Tal es el caso de los hermanos Jiménez Ballar, de Zúñiga Jirón y demás asesinos del Codo del Diablo y otros.

La segunda cuestión que no ha —(Pasa a la Pág. 3)—

Esa unidad tiene que ser con base en un programa para enfrentarse a la crisis y con la intervención del partido de la clase trabajadora

Informa la prensa que representantes del ultrismo, del calderonismo y de otros sectores políticos no adictos al Gobierno, han estado celebrando reuniones preliminares a una posible unificación de todos los sectores de oposición.

De ser ciertas tales informaciones, debemos reconocer que tales grupos, especialmente el calderonista, buscan un camino mejor para resolver el problema político nacional, abandonando la aventura revolucionaria.

Pero una verdadera unificación política debe tener contenido democrático. Sin contenido democrático, tal unificación no podría captarse la simpatía popular y luego el apoyo combativo de las masas.

¿En qué consiste ese contenido democrático?

En primer lugar, consiste en la condición de que en la unificación participe activa y directamente la clase obrera. Sin la clase obrera, sin la libertad política de la clase obrera, sin el partido de la cla-

—(Pasa a la Pág. 2)—

ATRAS EL PLAN SUICIDA

DE LA RERUM NOVARUM PARA SUPRIMIR LA CESANTIA!

La supresión de la cesantía dejaría mano libre a los patronos para hacer despidos en masa y para impedir la sindicalización de los trabajadores
Llamamiento de la C.G.T.C. a toda la clase trabajadora para impedir que este plan de la Rerum Novarum triunfe

"Ante el grave atentado que contra los derechos adquiridos por la clase trabajadora nacional representa el plan de la central sindical "Rerum Novarum" para suprimir el auxilio de cesantía y sustituirlo por un plan de ahorro obligatorio, el Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, que representa al mayor número de trabajadores sindicalizados en el país, formula la siguiente declaración

El auxilio de cesantía establecido en el artículo 29 del Código de Trabajo es la garantía fundamental que hace posible el cumplimiento de los otros derechos del trabajador. El auxilio de cesantía es la única traba de nuestra legislación contra los despidos injustificados. Esa garantía de permanencia en el trabajo permite que el trabajador goce de vacaciones remuneradas, de

días feriados pagados, del pago de jornada extraordinaria como tiempo y medio; etc. Pero si el patrón queda en libertad de despedir al trabajador en cualquier momento, sin pagarle el auxilio de cesantía, podrá fácilmente burlar el pago de vacaciones y los demás derechos indicados.

En este momento en que se cierne sobre el pueblo costarricense el espectro de una crisis de más duras consecuencias que la de 1929-33, con su secuela de despidos en masa, cierre de fábricas, rebaja de salarios, desahucios, etc., resulta criminal proponer la supresión del auxilio de cesantía.

¿Y qué propone en cambio la "Rerum Novarum"? Veamos lo que dice el texto del proyecto dado a la publicidad en una hoja mimeografiada:

—(Pasa a la Pág. 2)—

La C. G. T. C. apoya reforma al Art. 290 del Código de Trabajo

San José, 16 de Mayo de 1955

Honorable Asamblea Legislativa:

Señores Diputados:

El Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses se dirige a ustedes con el propósito de manifestar su más decidido apoyo al proyecto de ley de la Central Sindical "Rerum Novarum" para reformar el Artículo 290 del Código de Trabajo con el fin de que los dirigentes sindicales puedan representar en juicio a los trabajadores afiliados al

—(Pasa a la Pág. 3)—

ESTUDIANTES mejicanos honran a Carlos L. Sáenz

Nos hemos enterado de que el distinguido profesor Carlos Luis Sáenz, ha recibido una invitación de estudiantes mejicanos que lo llaman para celebrar en él, el Día del Maestro.

Hace tres años el profesor Sáenz, tuvo que buscar trabajo fuera del país porque aquí se le ha negado toda posibilidad en las escuelas y colegios nacionales.

Afortunadamente en México reconocieron sus grandes capacidades de educador y fué nombrado profesor en la Escuela Normal de Culiacán — Sinaloa.

Según nos informan su labor fué magnífica en ese colegio, donde puso muy en alto el nombre de Costa Rica, es decir de la patria que le negaba trabajo para ganarse el pan de cada día.

Su labor quedó arraigada en el corazón de los estudiantes mejicanos de Culiacán, ahora le han enviado los pasajes para que vaya a recibir el homenaje de los muchachos que pensaron en el profesor costarricense para celebrar el día del Maestro.

Nosotros, felicitamos al profesor Sáenz y nos sentimos orgullosos de que su nombre de prestigio a nuestro país, pero al mismo tiempo sentimos como un reproche la lección de los estudiantes mejicanos que saben honrar al magnífico maestro, mientras en Costa Rica, se le cierran todas las puer-

—(Pasa a la Pág. 2)—

Sigue escaseando y subiendo la carne

Ganaderos y carniceros comercian con el hambre del pueblo

El problema de la carne está provocando muy justamente una gran indignación entre los sectores populares. Esta ha venido subiendo gradualmente de precios pese a los controles, y ahora se habla ya abiertamente de que se establezca la "libertad de precios" vale decir, la libertad para que entre ganaderos y carniceros esquilen al pueblo hasta el máximo posible.

La culpa de la carestía de la carne la tiene en un ciento por ciento el gobierno. Como todo el mundo lo sabe, éste ha venido au-

torizando la exportación de grandes cantidades de novillos, aceptando sin base estadística alguna que había sobrante de ganado para el consumo nacional. Los propios ganaderos guanacastecos, como se recordará, dieron la voz de alerta afirmando que no había base estadística en que apoyarse para afirmar que había excedentes de ganado para la exportación. Lo cierto es que el Gobierno autorizó la exportación y rápidamente comenzaron los embarques. Las consecuencias no se hicieron esperar. Pronto co-

menció a escasear el ganado. Según informes proporcionados por los dueños de tenerías, el alza de los precios ha determinado una disminución en el consumo nacional de carne que oscila entre el 25 y el 50 por ciento. Mientras tanto esta semana volvió a subir la carne y los carniceros han comenzado a pedir que les deje mano libre para subir el precio del hueso, que es lo único que consume el pobre pueblo.

Como si todo esto fuera poco, estamos amenazados de que el progreso alcanzado por la indus-

tria ganadera nacional en muchos años, al precio de un constante sacrificio popular, pues se ha logrado a base de leyes proteccionistas que necesariamente han encarecido la carne, se pierda en virtud del tremendo destaque de vacas que está teniendo lugar.

Aquí tenemos la política del Gobierno retratada de cuerpo entero. Palabras demagógicas por una parte, y por la otra, miserias para el pueblo, pingües ganancias para los poderosos y ruina para la economía nacional.